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ATA 159 1 

Aos cinco dias do mês de março de dois mil e vinte no Auditório da Secretaria 2 

de Estado do Desenvolvimento Social em Florianópolis, às quatorze horas, 3 

reuniram-se, com o Secretário Executivo Alexandre Belino, as Intérpretes de 4 

Libras: Priscilla Duverney Martins, Jamile de Souza Lima. Os convidados: 5 

Janice Aparecida Steidel Krasniak (Comissão PCD da ALESC), Rosmer 6 

Teresinha de Oliveira (ADVIR), Alexandre Argolo Sampaio (Corpo de 7 

Bombeiros Militar SC), Naianne Hoffmann (SDS), Sandra Lúcia Amorim 8 

(ASGF). Com a participação dos conselheiros titulares e suplentes presentes: 9 

Nivia Feller (SDS), Kelly Cristiny Cabral (SDS), Roseane Zacchi Colasante 10 

(SDS), Renato Weber (SSP), Ellen Mara da Silva Machado (SED), Ricardo de 11 

Freitas (SIE), Sabrina Vieira da Luz (SES), Paulo Ricardo Pedroso (FCEE), 12 

Thiago Antonio Fagundes de Oliveira (AASJLLE), Clever Gilliard Lamin 13 

(ASBAC), Vera Lucia Barboza Lopes (ASCA), José Augusto Meier Gochinski 14 

(APABB), Dilma Silveira de Freitas (FECEDEF), Osvaldo Jesus Reis de 15 

Oliveira (ADI), Ivan José Martin (FECEDEF), Bruno Carlos de Oliveira 16 

(ADVIR), Adilson Mendes França (FECADESC), Scheila Rodrigues Silveira 17 

(APAR). Ausências Justificadas: Karina Barbosa Poffo Baldança (Santur), 18 

Renata Schroeder Bion (SEA), Luciana Pereira Schubert (SEA), Paulo Sérgio 19 

Suldovski (COMDE Joinville), Sirlene Ponikerski Rocha (COMDE São Bento 20 

do Sul), Jairton Fabeni Domingos (FECEC). Abertura e apresentação dos 21 

presentes.  O Secretário Alexandre, leu o oficio enviado pelo Presidente do 22 

Conede, Jairton Fabeni Domingos, com sua justificativa de ausência e 23 

solicitando participar da comissão do fórum da sociedade civil para eleição do 24 

Conede, passando a presidir esta ordinária, o Vice Presidente, o Conselheiro 25 

José Augusto Meier Gochinski. O Vice Presidente José Meier, se apresentou 26 

dando as boas vindas a todos e os demais se apresentaram. Leitura e 27 

aprovação da pauta. O Secretário Alexandre fez a leitura do email recebido 28 

pelo Corpo de Bombeiros, através do ST BM Alexandre Argolo Sampaio, 29 

solicitando um item de pauta para explanar sobre o projeto de aquisição de 30 

cadeiras anfíbias com o apoio do Conede. O vice Presidente José Meier, 31 

sugere alterar a pauta depois do item 03, para que seja feita a explanação do 32 

Corpo de Bombeiros e também sobre o decreto 365 do Governo do Estado. A 33 

Conselheira Kelly Cabral pede que em assuntos gerais, possa ser incluído o 34 

assunto do decreto. O vice Presidente José Meier, solicita aprovação da ata 35 

158 de dezembro de 2019, e foi aprovada por unanimidade. O ST BM 36 

Alexandre Sampaio, do Corpo de Bombeiros, cita o artigo 17 que trata de 37 

acessibilidade e é o que lhe trás ao Conselho, coloca sobre o projeto da praia 38 

acessível em Santa Catarina, que tem 167 balneários, sendo que dentre 39 

esses, 20 balneários possuem cadeiras anfíbias, estão buscando recursos em 40 

projetos para comprar mais 50 cadeiras. O objetivo é ter o referendo do 41 
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Conede a esse respeito e com relação ao projeto das cadeiras nos balneários. 42 

Essas cadeiras estimulam as Prefeituras a criar os trapiches. O Conselheiro 43 

Ricardo Freitas colocou sobre a disposição do MPSC em ajudar na captação 44 

de recursos federais. Ficou decidido que o Conede vai encaminhar um oficio 45 

referendando o projeto, todos os Conselheiros presentes, concordaram. A 46 

convidada Janice Krasniak coloca sobre o decreto de compra de carros 47 

adaptados para Pessoas com Deficiência, Decreto 365 de 21 de novembro de 48 

2019 e convida para reunião dia 25 de março de 2020 das 13h as 14h na 49 

ALESC. Janice Krasniak vai encaminhar o decreto via email para o Conede. A 50 

Conselheira Kelly Cabral sugere escrever um documento, após analisar o 51 

decreto, para um Representante do Conselho, estar bem pautado sobre a 52 

legislação no dia da reunião na ALESC. O Conselheiro Ivan Martin irá 53 

representar o Conede na reunião sobre o decreto na ALESC. O Secretário 54 

Alexandre fez a leitura das diligências para o “Ad referendum dos projetos de 55 

Lei, que a ALESC e Governo do Estado, enviaram para manifestação dos 56 

Conselheiros: PL 0308.7/19; PL 148/2019; PL 196/2019 e PL 251/2019. Todos 57 

aprovados pelos Conselheiros, em suas manifestações para a COJUR/SDS. A 58 

convidada Janice Krasniak complementa que a nova empresa que ganhou o 59 

processo de Licitação irá fazer a gestão dos sites da ALESC e foi solicitado 60 

que a mesma trabalhe para que os PL sejam salvos no formato digital 61 

acessível. A mesma sugeriu o encaminhamento através de e-mail da pauta da 62 

Comissão de Constituição e Justiça para o CONDE fazer o filtro dos PL 63 

relacionados a pessoa com deficiência. O que não foi acatado. foi visto como 64 

o Conede poderá receber a pauta e a ementa de cada projeto de Lei da 65 

Comissão da Pessoa com Deficiência da ALESC. A Conselheira Kelly Cabral, 66 

solicita que conste em ata, que todos os projetos de lei, na ALESC, sejam 67 

encaminhados para o Conede, através da Comissão da Pessoa com 68 

Deficiência da ALESC. Janice reafirma que esta não é a função do CONEDE 69 

e que o CONEDE tem Conselheiros para fazer este filtro. Capacitação do 70 

Conede. O Secretário Alexandre avisa que terá transfer do hotel até o Teatro 71 

Pedro Ivo Campos e vice versa, para os 180 participantes e cada participante 72 

terá direito a 1 diária de hotel e alimentação. Informa também que irá abrir um 73 

grupo de whatssapp com os participantes para sanar todas as dúvidas e 74 

passar as informações necessárias referente a capacitação. A Conselheira 75 

Kelly sugeriu que a ordinária de abril seja feita no evento, porém a maioria 76 

delibera que seja feita separado, o evento nos dias 26 e 27 de março de 2020 77 

e a ordinária no dia 02 de abril de 2020. O Conselheiro Thiago Antonio sugeriu 78 

de convidar a Secretária Nacional dos Direitos da Pessoa com Deficiência de 79 

Brasília. O Secretário Alexandre colocou para todos sobre os convidados para 80 

mesa de abertura do evento. Foi sugerido seguir os tramites e convidar as 81 

autoridades ligadas as questões da Pessoa com Deficiência. Conferência 82 
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Nacional da Pessoa com Deficiência, o Secretário Alexandre fala que 83 

precisamos reativar a comissão da conferência e marcar uma data para 84 

reunião. Ficou decidido que no dia da capacitação irão se reunir e criar 85 

cronogramas. O Secretário Alexandre apresentou o relatório anual de 2019 e 86 

irá encaminhar por email a todos os Conselheiros e os ad referendum 87 

também. Formação da comissão para o Fórum das Entidades biênio 88 

2020/2022. Conselheiros já inscritos através de solicitação por email: Jairton 89 

Fabeni e Paulo Sérgio Suldovski. Conselheiros que se inscrevem na reunião: 90 

José Meier e Roseane Zacchi. Deliberação das comissões: a comissão de 91 

denúncias contra PCD se reuniu e está finalizando o levantamento das 92 

denúncias de 2017, 2018 e 2019. A comissão de legislação discutiu sobre a 93 

legislação de veículos adquiridos para as Pessoas com Deficiência (decreto 94 

365/2019), as placas de estacionamento, aumentou o número de usuário e 95 

não aumentou a quantidade de vagas. Documentos recebidos e enviados. O 96 

Secretário Alexandre faz a leitura dos documentos. Recebidos: oficio da SDS 97 

– substituição de Conselheiras entra Viviane Maria Potier Fernandes como 98 

titular, em substituição a Nivia Feller, entra Naianne Hoffmann como suplente, 99 

em substituição a Camila Magalhães Nelsis; oficio da AASJLLE – Associação 100 

de surdos de Joinville, pedindo apoio ao Conede em referência a interpretes 101 

de libras que atuam em campanha política; Decreto do Diário oficial da União 102 

com a convocação da quinta Conferência Nacional dos Direitos da Pessoa 103 

com Deficiência; oficio da AASJLLE – Associação de Surdos de Joinville com 104 

pedido de diversos pleitos da comunidade Surda; oficio do Gabinete 105 

Ministerial da Mulher, da Família e dos Direitos Humanos sobre os recursos 106 

orçamentários sobre a participação da Sociedade Civil na Conferência 107 

Nacional; oficio do CONADE com a indicação de capacitadores da 108 

capacitação do CONEDE; ofício do CONADE sobre o comunicado sobre 109 

financiamento da V Conferência Nacional; ofício da SED sobre solicitação de 110 

indicação de representantes do CONEDE ao grupo de Trabalho sobre 111 

educação inclusiva; ofício da ONCB com convite ao encontro nacional de 112 

cegos e baixa visão em São Paulo; ofício da Secretaria da Fazenda SEF 113 

referente a resposta ao CONEDE sobre as alterações no tramite para 114 

obtenção de isenção de ICMS e IPVA na aquisição de veículos automotores 115 

por Pessoas com Deficiência; oficio do Presidente da Comissão de Defesa 116 

dos Direitos da Pessoa com Deficiência da ALESC referente ao pedido do 117 

Conselho sobre audiência pública das normas da ABNT 16.537/2016 que 118 

dispõe sobre as orientações para as Pessoas com Deficiência visual  nas 119 

cidades. Documentos enviados: oficio ao CONADE convidando o Presidente a 120 

participar da nossa capacitação em Florianópolis; oficio ao Presidente da 121 

ALESC solicitando os projetos de lei e com acessibilidade que tramitam na 122 

Assembléia seja repassado ao email do CONEDE; oficio ao Presidente da 123 
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Comissão de Defesa dos Direitos da Pessoa com Deficiência da ALESC 124 

solicitando mil coleções de livros dos Direitos da Pessoa com Deficiência do 125 

Estado de SC, os principais direitos e a LBI – Lei Brasileira de Inclusão para 126 

ser distribuído na capacitação e outros eventos do Conselho. O Secretário 127 

Alexandre fez a leitura do ofício da SEF referente a resposta ao CONEDE, 128 

onde indeferem o pedido de se ter apenas 1 médico especialista para a 129 

aquisição de isenção de ICMS e IPVA nos carros adquiridos por Pessoas com 130 

Deficiência. Assuntos Gerais: a convidada Janice Krasniak fez a proposta de 131 

enviar para o e-mail do CONEDE todos os projetos de Lei que entrarem na 132 

Comissão de Defesa dos Direitos da Pessoa com Deficiência, contendo 133 

número do PL, autor, ementa e para quem o PL foi distribuído, paralelo vai 134 

cadastrar o email do Conselho na Coordenadoria das Comissões para que a 135 

pauta da CCJ da ALESC seja encaminhada para o referido Conselho, que foi 136 

acatado por todos. O Conselheiro Thiago Antonio coloca que foi enviado ao 137 

Conselho um oficio da Associação de Surdos de Joinville e entrou em 138 

discussão entre os Conselheiros e a plenária sugeriu que fosse feito outro 139 

oficio esclarecendo a situação e apontando os encaminhamentos, um a um 140 

para a plenária tomar providencia. A deliberação do oficio da Comissão PCD 141 

da ALESC de audiência sobre as alterações da ABNT em nível estadual, 142 

solicitar a câmara de vereadores de São José, SC, pedindo as deliberações e 143 

encaminhamentos e repassar a comissão PCD da ALESC para ver se haverá 144 

esta audiência pública solicitada pelo Conselho. A Conselheira Kelly Cabral 145 

colocou a questão da acessibilidade na Ponte Hercílio Luz em Florianópolis, 146 

após a visita no dia 20 de dezembro de 2019, percebeu algumas 147 

inconsistências, porém, não deliberou nada, porque a questão não havia 148 

passado pelo CONEDE, e não se sentiu apta para fazer um relatório, sem a 149 

presença de um técnico que entenda da acessibilidade (engenheiro ou 150 

arquiteto). Os Conselheiros debateram sobre a questão do piso podo tátil para 151 

Pessoas com deficiência visual em Florianópolis, com a nova regra utilizada e 152 

também sobre a ABNT. O Conselheiro Ricardo Freitas falou sobre a comissão 153 

do MPSC – SC acessível, na qual deliberaram para 2020 curso de 154 

capacitação de acessibilidade e a Prefeitura de Florianópolis já foi convidada 155 

para apresentar a experiência da “calçada certa”, essa discussão vai fazer 156 

parte desta capacitação que ocorrerá em todas as regiões de SC. Ficou 157 

deliberado que a Conselheira Kelly Cabral ficou como suplente na comissão 158 

SC ACESSIVEL do MPSC, o titular nesta comissão é o Presidente Jairton 159 

Fabeni. A Conselheira Kelly Cabral falou sobre a questão das situações do 160 

grupo de whatssapp e a moção de repúdio do Presidente do CONEDE, sem 161 

ter levado para deliberação do Conselho. A Conselheira Dilma Freitas solicita 162 

que o CONEDE envie novamente um ofício ao Prefeito de Araranguá, para 163 

que o mesmo instale o Conselho Municipal dos Direitos da Pessoa com 164 
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Deficiência. Devido a falta de quorum neste momento da reunião, foi pedido 165 

para que se coloque na próxima pauta: “Formas de representação do 166 

CONEDE”. O Vice Presidente José Meier agradece a participação de todos, 167 

dando assim por encerrada a reunião, na qual foi lavrada a presente ata pela 168 

Conselheira Secretária da mesa diretora, Ellen Mara da Silva Machado (SED), 169 

documento que será enviado aos Conselheiros e assinado pelos presentes. 170 

Florianópolis, 05 de março de 2020. 171 
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“CONEDE – PLANTANDO AS SEMENTES DA IGUALDADE”. 177 

 178 


